
　審査の結果、議案7件について全て可決し、
陳情2件のうち1件を継続審査、1件を趣旨採択と
しました。

　審査の結果、議案3件について全て可決しま
した。

● 建設産業委員会

● 総務文教厚生委員会 ● 県立勝山高校の敷地に、新中学校を建設
　 する問題について
● 小学校の夏休み中のプール
　 開放について
その他の質問
・勝山市長選挙に関することについて

 ◆ 議案第28号　令和6年度勝山市水道
　 事業会計補正予算（第1号）について
　令和5年度の水道事業費用の確定消費税が増額
となった為、令和6年度中間払いの消費税額を
増額するほか、社会資本整備総合交付事業費の
防災・安全交付金が満額交付されなかった事に
より重要給水施設配水管布設工事の事業費を減額
する等、所要の補正をするものです。
　委員からは、能登の地震を受けて今後上水道の
耐震化を全面的に進めていく必要があるという
方針に沿わないのではないか等の意見が出されま
した。

一般質問  議:議員／理:理事者

　　7月に中高連携を突然変更し、私が「連携生
徒は探究特進科と普通科のどちらに進学するの
か」と質問し、教育長は「決まっていない。県
と協議しているが公表できない」と答えた。今年
3月に県が開示した文書には中高連携の文書が全
く無い。7月以前の中高連携の説明は、県との協
議や同意がないのか、記録等を作るなと指示し
たのか。
　設計業務「仕様書」の面積や工事費等を設計者
が勝手に変更すると契約違反になる。仕様書に
ない給食室、勝高生徒玄関、大階段等の追加変
更を、誰が決めたのか、経緯と内容の資料提出
を求める。
　　令和６年２月の新中学校建設特別委員会や
３月定例会の一般質問答弁でも説明させていた
だいており、7月に中高連携の計画を突然変更
したということはない。
　また中高一貫教育の内容については、県とは
今年の4月からこれまで4回協議を行ってお
り、都度記録も作成している。
　給食室については、設置に係る検討の為に業
者に指示を出し、その内容は市長、教育長も把
握している。業者から出てきた資料を再編準備
委員会の部会等にお諮りし、その後市議会にも
お諮りさせていただいた。
　生徒玄関や大階段については、プロポーザル
提案で決まった受注者から、基本設計時にその
提案内容が出て、それについて再編準備委員会
や市議会でご意見をいただき、その都度、受注
者に修正等伝えて変更していった。
　　福井市は、昨年は猛暑で2日だったが、今
年は午前中に時間変更して17日開放して利用が
増えた。勝山市は温水プール3日だけだが、小
学校プール・冷暖房化する体育館・ザウルスを
連携すれば、子ども達は喜ぶ。検討すべきだ。
　　一般質問時間を超過した為、答弁はありま
せん

一般質問  議:議員／理:理事者

　　令和4年8月4日線状降水帯による記録的な
大雨により、勝山市は甚大な被害が発生した。
　この経験から市民の生命と財産を守るには、
主要河川（暮見川、野津又川、皿川、滝波川）
のカメラを速やかに動画配信に切り替えるべき
だと考えるが見解を伺う。
　　市では河川状況を把握する為、13か所に
河川監視カメラを設置している。主要河川のう
ち皿川、滝波川、暮見川は、県管理河川であ
り、10分間隔で水位を確認できる危機管理型
水位計を県が設置している。今後、順次河川監
視カメラを設置していく予定と聞いているが、
県に対し危機管理型水位計、リアルタイムに閲
覧可能な河川監視カメラの要望を継続していき
たい。
　また市管理河川である野津又川については、
市独自に危機管理型水位計の設置、もしくは高
性能な河川監視カメラの設置を検討している。
　県管理河川に、市がカメラを設置する事につ
いては、その重要性は十分承知をしている。設
置できるかどうか検討してまいりたい。
　　令和4年度、5年度の被害額と6年度のイノ
シシの捕獲目標数を伺う。また、イノシシは一
度通り抜けた場所はメッシュ柵や穴を修復して
も同じように侵入してくるそうだが、対策方法
を伺いたい。
　　農作物被害額については、令和4年は236
万円、令和5年は340万円。令和6年度のイノ
シシ捕獲目標頭数は、勝山市鳥獣被害防止計画
で150頭としている。
　イノシシの侵入対策として、メッシュ柵の下
を繰り返し掘り起こされたり、破壊されたりす
る箇所については、メッシュ柵の下部を鉄管等
で補強する対策や、メッシュ柵に近づけないよ
うにする為に、既設のメッシュ柵に簡単に取り
付けられる電気柵を設置する対策がある。ま
た、農作物被害が減少するよう、県と共同して
防護柵等の集落点検を実施しているので、農林
課へ相談いただきたい。

  ◆ 訪問介護の基本報酬の引き下げ撤回と
　 介護報酬の引き上げの再改定を早急に
　 行うことを求める陳情書について
　委員会では訪問介護の基本報酬は下がっている
一方、加算の部分で上がっている現状があると
いう事を確認しました。
　委員からは介護現場の人手不足を少しでも解消
する為、給料の引上げを願う声がある一方、利用
者等の負担が上がるという問題にも触れ、加算
と報酬のバランスを再度確認する為、今後も継続
して審査する事となりました。

 ◆ 新型コロナワクチン接種事業に関する
　 陳情書について
　新型コロナワクチン接種については、令和6年
3月末まで特例臨時接種に位置付けられていま
したが、令和6年度以降は高齢者インフルエンザ
と同じ予防接種法上のB類疾病に位置付けられ、
定期予防接種に移行されました。
　委員会では市民の不安に寄り添った対応、適切
な情報提供を求める意見があり、陳情書につい
ては趣旨採択としました。

 ◆ 教育会館の改修について
　5月に行われた委員会で、こども会館（仮称）の
整備について意見集約の為の意見交換会等を開
き、アンケートを実施する説明があり、取りまと
められた内容について説明がありました。
　アンケート結果では中央公園と一体的な整備
を望む声や広い駐車場を求める意見があった事が
説明されました。
　委員会で今後も議論を深めてまいります。

行政視察報告
　総務文教厚生委員会では10月9日から11日に
かけて、島根県雲南市、広島県三次市に行政視
察を行いました。それぞれの視察内容は下記の
とおりです。
・雲南市「小規模多機能自治について」
・一般社団法人 umi「地域と大学生をつなぐ活

● 勝山市ライブカメラについて
● 鳥獣被害防止対策について
その他の質問
・避難所について

動について」
・三次市「スマートシティの取組について」
　雲南市は面積が勝山市の約2倍、人口が約1.7
倍の市です。小規模多機能自治にいち早く取り
組まれ、現在は加盟自治体が276にも及ぶ小規
模多機能自治推進ネットワークを立ち上げた先
進自治体です。例えば勝山市でも公民館機能を
令和4年に市長部局へ移動していますが、雲南
市は平成23年に実施しています。
　今後の少子高齢化の進行に対応する自助・共
助・公助のあり方についていろいろ意見をいた
だき、議論をしました。

　これに対し理事者からは、令和6年度分の国
への追加要望や、交付金メニューの要件緩和等
を求めていく旨、説明がありました。
 　　　　　
◆ かつやま恐竜の森（長尾山総合公園）
　 再整備・管理運営事業について
　理事者からは、株式会社KGディノ・リゾートが
実施設計中のホテルについて、公園東側エリアB
（森の博物館エリア）に建設位置が変更となった
事、10月中頃から建設の準備工事に着手予定で
あり、完成は令和9年度中になるとの説明が
ありました。
　委員からは、公園内にはオオタカ保全エリアが指
定されており、そのほかサクラバハンノキ等の希少
な動植物が生息している為、環境保全が考慮され
た計画になっているのか等の意見が出されました。

　  かつやま恐竜の森（長尾山総合公園）
再整備･管理運営事業  認定公募設置等計画概要

 ◆ 平泉寺白山神社御開帳賑わい創出
　 事業について
　理事者からは、来年の御開帳に合わせて令和
7年5月23日から26日にかけて僧兵行列や稚児
行列、コンサート等の様々なイベントが行わ
れ、それに伴ってマルシェやパーク＆ライドを
実施するほか、今後のPRとして首都圏の主要駅
にポスターを掲出、テレビコマーシャルの放映
を予定している旨の説明がありました。
　委員からは、福井県や自治体同士の広域観光
団体と連携したPRに取り組むべきといった意見
や、シャトルバスの計画についてもう一度精査
するよう求める意見が出されました。

行政視察報告
　建設産業委員会では10月7日から9日にかけ
て、栃木県栃木市、日光市、群馬県桐生市に行政

視察を行いました。それぞれの視察内容は下記の
とおりです。
・栃木市「空き家対策事業について」
・日光市「観光戦略について」
・桐生市「歴史・文化遺産の利活用と整備に
　ついて」
　高齢者世帯の持ち家率が全国平均を大きく上回
る栃木市では、空き家が爆発的に増えることを見
越して全国的にもいち早く空き家対策に力を入れ
ています。令和5年度末までの空き家バンクの累
計登録件数は865件、成約件数は607件で、平成
29，30年度は成約件数日本一に輝いています。
　制度の周知に力を入れており、毎年5月に固定
資産税の納税通知書を発送する際に空き家対策
についてのチラシを同封することで、市外に住
んでいる空き家所有者へも確実に情報を届ける
等の説明があり、勝山市での施策の参考となり
そうな実りある視察となりました。

総務文教厚生委員会視察の様子
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